
Ö F F E N T L I C H E
N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung 
des Ortsbeirates Breidenstein der Stadt Biedenkopf

Tag: Montag, 13.12.2021

Dauer: 18:30 Uhr bis 20:30 Uhr

Ort: großer Saal des Bürgerhauses

Nr.: 6/13. WP

Anwesend:

Ortsvorsteher Manfred Schmidt 
Dietrich Schwarz 
Florian Müller 
Silke Müller 
Christian Streng 

Schriftführer:

Florian Müller

Vom Magistrat sind anwesend:

Bürgermeister Joachim Thiemig
Stadtrat Ewald Achenbach 

Von der Stadtverordnetenversammlung ist anwesend:

Stadtverordneter Christoph Schwarz 

Von der Verwaltung ist anwesend:

Gerold Schneider Finanzen

Weiter sind anwesend:

Presse: HA, Frau Abbe
Bürgerinnen und Bürger

**************************************************************

T A G E S O R D N U N G

1. Genehmigung des Protokolls vom 26.10.2021
2. Haushalt 2022
3. Stand "Interkommunaler Gewerbepark Biedenkopf-Breidenbach"
4. Gehweg (Treppenstufen) zwischen neuem Schloß und ehemaliger Ka-

pelle
5. Verschiedenes
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Sitzungsverlauf

Ortsvorsteher Schmidt begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder, Bürgermeister Thiemig, 
Fachbereichsleiter Finanzen Gerold Schneider, die anwesenden Besucher, Frau Abbe, vom HA, 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Sodann werden folgende Beschlüsse gefasst:

Zu TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 26.10.2021
Beschluss:

Das Protokoll der Sitzung vom 01.09.2021 wird einstimmig genehmigt.

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig, 0 Enthaltung(en)

Zu TOP 2: Haushalt 2022
Gemäß den Ausführungen von Bürgermeister Thiemig, gibt es für den Haushalt 2022 wenig zu ver-
teilen, bzw. war dies nach eigener Aussage die schwierigste Haushaltsaufstellung in seiner bisheri-
gen Amtszeit.
Die Mittelanmeldungen beliefen sich auf a. 7 Mio und somit wäre eine Finanzierung eines ausgegli-
chenen Haushaltes nicht möglich gewesen. 
Somit konnte auch keiner der Wünsche des Ortsbeirates Breidenstein für 2022 berücksichtigt wer-
den.
Die vorhandenen Mittel werden benötigt, um die wichtigsten Sachen wie Brandschutz, Löschwasser 
bzw. für den Bestand zu finanzieren.
Neue Projekte wurden zurückgestellt.
Leider ist hiervon auch das Projekt „Kita Breidenstein“ betroffen, da zwischenzeitlich seit 2,5 Jahren 
auf den Förderbescheid gewartet (Kirche) wird.
Ohne diese Zusage kann der Um- und Anbau nicht begonnen werden. Einen Zeitplan gibt es hierfür 
nicht.

Laut Ausssage von Gerold Schneider sind folgende Posten im Haushalt 2022 vorgesehen:

Für die Kita:
- zusätzlich 22.000,- für Mehrkosten 
- Anbau Gruppe 3 – 75.000,-
- Zuschuß 210.000 
- 27.500,- für Gemeindestraßen

Bei der Aufstellung und Genehmigung für einen Haushaltsplan muss für 3 Jahre realistisch geplant 
werden.
Bsp. Feuerwehrauto Breidenstein ist geplant, 380.000 – muss für 2023 wieder neu bewertet werden.

Laut Aussage  von BGM Thiemig und Gerold Schneider werden für 2024 wieder bessere Zahlen 
erwartet.

Nachfolgende Wünsche des OB wurden nochmals diskutiert:
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1. Stühle und Tische für die FZH

- der Kauf des Mobiliars aus dem Seeblick -kein Eigentum der Stadt- liegen bei ca. 3000 Euro 
und sind im Haushalt nicht vorgesehen.

- Zurzeit läuft aber eine Inventur des Kernstadt Mobilars, dass nach Prüfung der Bedarfe an 
die Ortsteile verteilt werden soll.

- Hier gibt es evtl. Möglichkeiten, um die FZH mit diesem Mobilar auszustatten.

2. Pflasterung BGH-Platz und Baum (langsam wachsende Tanne)

Speziell haben wir die Möglichkeiten von Eigenleistung der Breidensteiner und Stellung des 
Materials durch die Stadt sowie die Unterstüzung der Baggerarbeiten durch den Bauhof disku-
tiert.
Solche Maßnahmen werden laut BGM begrüßt und auch von der Stadt unterstützt.
Ein Ortstermin mit dem Bauamt soll im nächsten Schritt vereinbart werden.

3. Hausmeisterwohnung BGH

Zu dem Wunsch des OB`s diese Räume zukünftig für Breidensteiner Vereine zu nutzen, gibt es 
bisher noch keine Aussage der Stadt.
Bevor diese Wohnung aber weiter nenutzt bwerden kann, muß diese erst saniert werden.
Auch diese Maßnahme hat es nicht in den Haushalt geschafft. 

Beschluss:

Haushalt wird zur Kenntnis genommen

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig, 0 Enthaltung(en)

Zu TOP 3: Stand "Interkommunaler Gewerbepark Biedenkopf-Breidenbach"

Seit mehreren Jahren wird überlegt, wo weitere Gewerbeflächen erschlossen werden können, da 
bereits auch der Krummacker laut Aussage des BGM voll läuft.
Laut Flächennutzungsplan sind weitere Flächen an der B62 in Kombach vorgesehen und das Ge-
werbegebiet „Goldberg“ in Breidenstein könnte erweitert werden.

Aktuell konzentriert sich die Stadt auf das Gewerbegebiet in Breidenstein, auch mit dem Ausblick 
die dortige Holzverladestelle zu einem Railport auszubauen.
Weiterhin wird die Möglichkeit  eines Interkommunalem Gewerbegebiet mit Breidenbach diskutiert, 
für das allerdings hohe Hürden seitens des RP existieren.

Unabhängig von jeglichen Erweiterungen hat der OB nochmals explizit darauf hingewiesen, dass er 
auf eine weitere Anbindung an die B 253 besteht.

Auch Christoph Schwarz sieht eine Erschließung des Interkommunalen Gewerbegebiets von Brei-
denbach aus skeptisch und die SPD-Fraktion würde diese Querzufahrt durch das Elsbachtal nicht 
mittragen.
BGM Thiemig hat aber darauf hingewiesen, dass solch ein Projekt mehr Fördermittel vom Land gibt 
und zudem auch Ressourcen schont.
Um aber ein solches Projekt umzusetzen, werden noch Jahre vergehen.
In Kürze wird die Offenlegung durch den RP erfolgen
Nach dieser Offenlegung wird sich dann die Stadtverordnetenversammlung mit diesem Thema be-
fassen.
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Zu TOP 4: Gehweg (Treppenstufen) zwischen neuem Schloß und ehemaliger 
Kapelle

Die Situation hat sich bisher nicht verbessert. 
Weiterhin wird die Treppe von vielen Mountebikern mit hoher Geschwindigkeit befahren, so dass 
es zu gefährlichen Situationen mit Passanten/Anwohnern gekommen ist und zukünftig nicht ausge-
schlossen werden können.

Bauliche Maßnahmen:

Bauliche Maßnahme durch Durchfahrtssperren oder Schilder 
wurden bereits diskutiert und bisher als wenig erfolgsverspre-
chend eingestuft. 

Weiterhin hat das Bauamt darauf hingewiesen, dass refektie-
rende Umlaufsperren montiert werden müssen.
Kurzfristig soll ein Ortstermin stattfinden.

Beschluss:

Termin mit Bauamt vor Ort vereinbaren.

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig, 0 Enthaltung(en)

Zu TOP 5: Verschiedenes

1. In 2022 wird wieder eine Volkszählung-Zensus- stattfinden.
Hierfür können sich Interessenten bei dem Landkreis bewerben.
Die Tätigkeit startet im Mai und wird sich über maximal 12 Wochen erstrecken.

2. Den Ehrenamtspreis 2021erhält Elisabeth Springer.
3. Für die Annahmestelle für Grünschnitt wurde die Baugenehmigung erteilt; die Ausschrei-

bung der Bauleistung wird vorbereitet.
4. Regionalplanung -Bauplätze- wurde beschlossen, der zum Jahresanfang 2022 offen gelegt 

wird.
5. Orstdurchfahrt
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• Ein Wavtec Meßgerät war in der Zeit vom 15.09.-22.09.2020 in der Ortsdurchfahrt in-
stalliert. Durchschnittlich wurden in dieser Zeit täglich 13.000 Fahrzeuge erfasst. Das 
entspricht jährlich ca. 4.7 Mio Fahrzeuge.

• Die meisten Geschwindigkeitsüberschreitungen während des nächtlichen Tempo 30 la-
gen zwischen 04:00-06:00 Uhr morgens.

• Eine weitere Messung des Ordnungsbehördenbezirkes am 02.06.2021 - 03:45-06:00 
hatte ergeben, dass in diesem Zeitraum 590 Fahrzeuge die Ortsdurchfahrt passiert ha-
ben.
59 Fahrzeuge erhielten eine Anzeige. 

6. Die noch zur Verfügung stehenden Ortsbeiratsmittel werden für die Anschaffung von:
• Fahrradständer für BGH
• Abstreifmatten für BGH/Eingangsbereich
• Sichtschutzfolien für Fenster im kleinen Saal und OV-Büro

verwendet.
7. Der OV hat für eine Weihnachtsbeleuchtung und einem langsam wachsenden Baum (BGH) 

aus dem Sofortprogramm des Landkreises für die Entwicklung der Innenstädte (maximal 
Euro 9000,- pro Kommune) einen Antrag bei der Stadt Biedenkopf gestellt.

8. Geplante Termine für OB- Sitzungen in 2022:

• 16.02.
• 20.04.
• 29.06.
• 31.08.
• 26.10.
• 14.12.

Sitzung mit Bauausschuß und Wasserverband am 13.01.2022 um 18:30 im BGH
-Einladung an den OB ist erfolgt und die Sitzung ist öffentlich.

Manfred Schmidt Florian Müller
Ortsvorsteher Schriftführer
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